

# La conflagración europea

## Los austro-alemanes cogen 11.000 prisioneros rusos

### COMBATES VIOLENTOS EN FRANCIA E ITALIA

to del señor Mintiguaga. Recuerda las manifestaciones que hizo en sesiones anteriores. Dice que se ha fijado la Comisión solo en los años de servicio. Aboga por el otro aspirante señor Tellería quien tiene una hoja de servicios brillantísima y relata una por una las recompensas que ha merecido y los servicios delicadísimos que ha prestado. Termina presentando una enmienda pidiendo el nombramiento del señor Tellería.

Le contesta el señor Navas reconociendo que todo lo que ha dicho el señor Marcellán es exacto pero que la comisión no ha tenido más remedio que proponer al señor Mintiguaga.

El señor Elósegui interviene. El señor Marcellán lee el acta y explica el alcance de la proposición.

Se aprueba el informe por 15 votos contra siete.

Idem de la Comisión de Obras respecto a la atarjea de saneamiento de Villa Pepita del barrio de Ategorrieta.

Se retira para nuevo estudio. Informe de la Comisión de Fomento respecto a las condiciones del local para escuela de cultura física.

Se retira el informe para nuevo estudio. **FUERA DE MINUTA**

El señor Marcellán se lamenta de que se haya negado la excepción de subasta del frontón municipal, extrañándose de que se haga por primera vez tal cosa en 20 años.

El señor Torre pregunta si efectivamente hay motivos para elevar el precio de la carne. Le contesta el alcalde dando explicaciones.

El señor Marcellán cree que no hay motivo para que se eleve al precio de la carne. Lee algunos datos que demuestran que en la Beneficencia el precio de la carne ha descendido dudo estos meses.

El señor Navas se lamenta de lo que ocurre con las subsistencias. Excita a la comisión de subsistencias que adopte resoluciones. Dice que se da el caso de que el 1.º de Julio se eleven los precios de los artículos de consumo, lo cual es intolerable.

Opina que debe abrirse una información y adoptar resoluciones para evitar abusos.

El señor Torre se muestra conforme con lo dicho por el señor Navas. Ataca a los carniceros por lo que ha hecho ahora al elevar el precio de carne.

El señor Camio se adhiere a lo dicho por el señor Navas.

El señor Sotón ofrece que la Comisión de subsistencias tratará de estos asuntos.

El señor Marcellán cree que estos asuntos deben abordarse inmediatamente y que los señores de alcalde trabajen algo más.

Pasa la proposición del señor Navas a la Comisión de subsistencias.

El señor Marcellán pregunta que hay del asunto de las aguas.

El alcalde le contesta. El señor Navas de cuenta de que la Sociedad de Cementos de Sestao anuncia que pronto llegará el precio del plazo tercero de la deuda que tiene con el Ayuntamiento, y de que se ha negado en prórroga para el cuarto plazo.

El señor Marcellán pregunta que hay de la fianza al señor Oyorbide con arreglo a un acuerdo de la Comisión provincial.

Le contesta el señor Navas. El señor Asqueta pregunta si está en vigor la inspección de la leche. Le contesta el señor Camio.

Se acuerda que en un plazo de 10 días se obligue a todos los que quieran expender leche para que se inscriban.

Y sin más asuntos de que tratar se levantó la sesión.

le privaría de toda esperanza de retificar sus fronteras.

El «Eco de París», hablando en este mismo sentido, señala que la promesa de la cuádruple es, para Bulgaria, garantía suficiente de que obtendrá los territorios que desea reivindicar.

**EMPRESTITO**  
Hoy se ha publicado la lista de importantes suscriptores del empréstito de guerra inglés, figurando la Quinosa Company, por cinco millones; la Imperial Tobacco Company, por uno; Northampton, 16.000; Minted Tobacco, 56.000; Council, 50.000 y otras varias.

**GENERAL HERIDO**  
Un comunicado oficioso de Atenas dice que el general Liman von Sanders ha sido herido en los Dardanelos, cuyas operaciones dirige. Torre Eiffel (París), 7 Julio, 9,30 mañana.

**PRESIDIARIO**  
Telegramas de Berlín dicen que los periódicos alemanes afirman que en Francia han sido sacados de las prisiones los criminales comunes para enviarlos al frente. La absurda invención no merecerá de nadie ningún crédito en primer término porque la medida no repararía utilidad, porque los criminales no representan un número considerable.

Quizás Alemania tenga bastantes para formar un ejército, en Francia no los hay; además, en el ejército francés no se admiten los criminales de derecho común, negándoseles el honor de defender a la patria; y, por último, el modo de combatir francés no comprende los procedimientos empleados en Lovaina, y como no han de emplearlos, no necesita para ello ciertas cooperaciones.

**RECHAZADOS**  
Dicen de los Dardanelos que los turcos intentaron reconquistar por medio de repetidos ataques, las posiciones que habían perdido los días anteriores y fueron rechazados en completo desorden.

**UNA CARTA**  
Telegrafía de Nueva York al «Daily Telegraph», que al agresor de Morgan, Frank Holt (o Erich Munter, que este parece ser su verdadero nombre), se le encontró en el bolsillo una carta dirigida al Kaiser exponiendo sus criminales propósitos.

Norddeich, 6 Julio 12 noche. **COMUNICADO OFICIAL ALEMÁN**  
El Cuartel General alemán dice:

En el frente occidental ayer fueron rechazados dos ataques franceses cerca des Epargos. El botín cogido en el bosque de Le Prétre consiste en un cañón de campaña y tres ametralladoras.

Los alemanes se han posesionado de un parque de ingeniería con bastante material de guerra.

Un aviador alemán ha atacado el campo de aviación de Corien, al Este de Epinal. También nos hemos posesionado de un depósito francés de municiones en Cru (Vosgos).

En el teatro oriental esta mañana las tropas austro-alemanas atacaron el bosque fortificado al Este de Viale, entre la carretera de Suvanski y Kalvardja, haciendo 50 prisioneros. En el teatro Sudeste no ha cambiado la situación.

**BARCOS HUNDIDOS**  
Nauen, 6 Julio, 12 noche.  
Dicen de la Agencia Reuter que han embarcado en Plymouth 68 tripulantes de los barcos «Wenfried» y «Larnwe», hundidos por un submarino alemán.

Soller (Baleares) 7 Junio 9 mañana. **UN SUBMARINO**  
El vapor «Aquitania» comunica que en los grados 37 0 8 de latitud Norte y dos pies de longitud est, ha sido advertida la presencia de un submarino junto a un pequeño buque de dos palos.

**Dato de la Compañía**—El punto señalado está situado entre Baleares y Argel, siendo de advertir que el día 30 Junio se recibió otro despacho semejante sin indicar la procedencia a las estaciones costeras.

**De Turquía**  
(Por teléfono)  
EN LOS DARDANELOS

Atenas.—Según informaciones recibidas de Mitilene, el nuevo plan de operaciones en la península de Gallipoli da buenos resultados.

Los ataques de los aliados se generalizan desde anteaer.

La violencia del fuego de la escuadra y del ejército de tierra, hace difícil toda defensa de los turcos.

**GENERAL HERIDO**  
Londres.—Los periódicos reproducen un despacho de Atenas según el cual el general Liman von Sanders, ha sido herido en los Dardanelos.

**INSURRECCION**  
Roma.—Telegrafía de Atenas que ha estallado una insurrección en Constantinopla, habiéndose incendiado varios palacios, hoteles y casas particulares.

La información no está confirmada. **De Italia**

**RETROCESO ITALIANO**  
Londres.—La situación en Libia es cada vez menos satisfactoria para los italianos.

«Estos han tenido que abandonar las alturas de Mgellata.

No conservan más que las regiones próximas a la costa, los llanos del Oeste de las alturas de Garian y el oasis de Ghadomés.

La propaganda turco-alemana ha dado sus puntos entre las tribus de Scoit-Orfella y Zahrana.

**Comunicado oficial ruso**  
Hemos detenido la ofensiva del enemigo al Este de Krasnik, atacando de flanco los austro-alemanes sobre las alturas al Noroeste de Wekolaz.

Hemos hecho 2.000 prisioneros, de ellos 29 oficiales, y hemos encontrado 2.000 cadáveres enemigos.

Entre el Wieprz y el Bug hemos rechazado una nueva ofensiva.

**Comunicado oficial italiano**  
Hemos rechazado un ataque en el alto de

Dmezo y tomado armas, municiones y prisioneros.

En la frontera de Carnie, la noche del 5 rechazamos al enemigo, causándole grandes pérdidas, al Norte de Pal Grande.

El mismo día rechazamos un importante ataque al pico Avortano.

En la zona del Ironzo, la acción se desenvuelve regularmente.

El enemigo se opone a nuestra marcha de avance con empeñada resistencia y vivos contraataques, pero nunca ha logrado resuapar el terreno conquistado por nosotros.

Se señala aun el empleo por nuestros enemigos de medios censurables, tales como el de simular la rendición.

No obstante las dificultades que encuentra nuestra ofensiva, los jefes y las tropas están animadas de un espíritu levantado y con la firme voluntad de alcanzar, a todo precio, los objetivos que se les han señalado.

**Parte oficial inglés**  
La situación del frente británico es estacionario desde el último comunicado.

Ha habido duelos intermitentes de artillería, durante los cuales, particularmente en la región de Ipres, los alemanes han empleado grandes cantidades de obuses asfixiantes.

El 30 de Junio, el Norte de Neuve-Chapelle, hemos forzado el frente alemán en una extensión de unos 50 metros.

El 4 del actual, al Norte de Ipres, destruimos una zapa alemana. Nuestras pérdidas son insignificantes.

Sobre la extrema izquierda, al Norte de Ipres, tomamos, en la mañana de ayer 6, cerca de 200 metros de trincheras, haciendo 80 prisioneros.

Los cañones y los lanzabombas franceses han contribuido a este éxito.

**El sultán de Turquía**  
Madrid, 7-5 t.

París.—De Atenas comunican a los periódicos de París que el sultán de Turquía está agonizando.

**EMBAJADOR ENFERMO**  
Washington.—El embajador de Inglaterra se encuentra enfermo a causa de la emoción causada por el atentado contra Morgan.

**LA CONTESTACION ALEMANA**  
Washington.—El embajador en Berlín ha teleografiado la nota contestación de Alemania. Por el silencio del gobierno yanqui, se supone que está redactado en términos poco satisfactorios.

**UNA BATALLA**  
Laredo.—Dicen de Tejas que se ha librado una batalla en Monterrey entre carraístas y zapatistas. Las bajas pasan de 2000.

**UN ASALTO**  
Atenas.—Ha comenzado por las tropas aliadas el asalto a las colinas de Krikia.

**NOTICIA SENSACIONAL**  
Roma.—Se ha recibido una noticia que de confirmarse ha de causar gran sensación.

El general Remenkoff jefe de los cosacos, que gozaba de gran prestigio va a ser juzgado en consejo de generales por delito de alta traición.

Los hechos de que se le acusa son los siguientes:

Durante la batalla de la Prusia Oriental quedó un ejército abandonado, no acudiendo Remenkoff en su socorro. Quedó al descubierto el general Sasonoff y las tropas de Hindenburg lo envolvieron y obligaron a rendirse.

El general Remenkoff recibió la orden de acudir en su auxilio pero no lo hizo. La tardía llegada de este general se achacó a fortuita y fué perdonado por el Zar.

Más tarde cuando el sitio de Lutz el general citado se le ordenó que acudiera en socorro pero lo hizo tardíamente.

En otra ocasión el general Dimitreff pidió refuerzos al general Ivanohof y Remenkoff ordenó acudiera en auxilio de aquel, porque la situación del ejército ruso era peligrosa y también llegó tarde.

De esto se deduce que ha faltado a su deber y como no justifica las tardanzas se le juzgará en consejo de generales.

La noticia procede de Bucarest.

**Parte oficial francés**  
París.—El parte oficial de las tres de la tarde dice lo siguiente:

En la región de Arras bombardeo continuo durante la noche.

Dos ataques alemanes, contra la estación de Souchez han sido rechazados.

En los altos del Mosa, sobre las once de la noche, un nuevo ataque alemán contra nuestras posiciones al Sur y O. de Souvax ha sido contenido.

Al S. E. de Saint-Mihiel el enemigo después de un bombardeo violento, tomaron por la noche la ofensiva sobre un frente que empieza en la colina que domina la ribera derecha del Mense al S. de Ailly hasta el lugar conocido por el nombre «Latete-a-Vacne» en el bosque de Apremont.

En un solo punto logró penetrar en nuestra primera línea sobre un frente de 700 metros.

En la parte E. del bosque de «Le Prétre» hemos contenido un ataque alemán precedido de líquidos inflamables.

En el resto del frente sin novedad. **En los Dardanelos**

Madrid, 8-1,15 m.  
París. (Oficial).—El 5 de Julio los turcos pronunciaron un ataque general, el más importante de los que ha llevado a cabo hasta ahora.

A las cuatro, un fuego intensísimo de artillería fué abierto sobre nuestras primeras líneas y sobre el frente franco-inglés.

El enemigo intentó después algunos ataques de infantería pero no pudo llegar a nuestras trincheras.

Diezmados por nuestra artillería, aniquilados por nuestros fusiles y ametralladoras los asaltantes quedaron en su mayor parte sobre el terreno.

Durante toda la acción, las baterías enemigas de la costa de Asia dispararon sin interrupción.

Un acorazado turco, cruzaba entre Muidas y Chanak, tomando parte en la acción.

Muchas veces los aviones enemigos bombardearon nuestras líneas.

Al fin de la jornada, unos 15 aviones aliados volaron sobre el aerodromo turco de Chanak arrojando muchas bombas.

**Una orden**  
Madrid, 8-1,15 m.

Nisch.—Los búlgaros que se encuentran en territorio ruso han recibido la orden de estar preparados para salir de territorio ruso al primer aviso.

**Movimiento religioso**  
Madrid, 8-1,15 m.

El Havre.—El Obispo Heylen ha realizado en su diócesis un gran movimiento religioso. Todos los días se dicen misas de requiem por los soldados fallecidos.

Ultimamente se celebró una peregrinación a un Sanatorio que está bajo la advocación de Nuestra Señora de Lourdes, presidiendo el Obispo de Namur y concurriendo más de 10.000 personas.

**El gobierno americano**  
Madrid, 8-1,15 m.

Washington.—El gobierno americano parece que considera insuficiente la nota que ha enviado Alemania sobre el «Lusitania».

**Compras importantes**  
Madrid, 8-1,15 m.

Nueva York.—Distinguidas personalidades están adquiriendo enormes cantidades de cobre, estaño, zinc, etc., con destino a Alemania.

El objeto principal es el impedir que sirvan para la fabricación de municiones.

Además están de reserva para llegado el caso enviar todos esos metales a Alemania.

**Lucha formidable**  
Madrid, 8-1,15 m.

Roma.—La lucha es violentísima entre Grecia y el mar.

Los austriacos han fortificado todos los pasos con artillería gruesa, así como también el camino de Trieste a Viena.

**Refuerzos**  
Madrid, 8-1,15 m.

Londres.—Dicen de Mitilene que los turcos están recibiendo considerables refuerzos de Constantinopla y otros puntos.

Ultimamente han llegado 2.000 hombres de la Tracia y del Asia Menor.

En Constantinopla se han recibido gran cantidad de municiones enviadas de Alemania.

**Desmintiendo**  
Madrid, 8-1,15 m.

Roma.—El gobierno ruso ha enviado al Vaticano una nota negando que hayan sido fusilados los sacerdotes católicos austriacos.

Añade que solo han sido fusilados los acusados del delito de espionaje.

También desmiente que han sido echados los judíos de la vanguardia.

**La acción de los submarinos**  
Madrid, 8-1,15 m.

Un radiograma de la estación de Sollers (Baleares) dice que el «Aquitania», anuncia haber visto un submarino a 37,08 grados de latitud y 210 de longitud inmediato a un buque de dos palos, que funciona entre Baleares y Argel.

Recordó la estación de Sollers que el 30 de Junio lanzó un radiograma en este sentido, anunciando a los buques la presencia del submarino.

**Revelaciones inglesas**  
Madrid, 8-1,15 m.

«Daily Mail» recoge y comenta las frases pronunciadas por Lloyd George.

Este dijo en el parlamento: Opino que la situación de Inglaterra es grave, muy grave, gravísima. Hay que poner remedio.

Lord Curzon dijo: La situación es grave y sería injusto no decir que Inglaterra corre un grave peligro.

Las operaciones de los Dardanelos constituyen una fase.

El periódico llama la atención de los cuadros comparativos y dice que los parlamentarios deben pedir informes detallados de las circunstancias en que se llevó a cabo la operación.

Termina diciendo que el público debe saber lo que ocurre no pudiendo seguir «clorofomizado» por más tiempo.

**Chorizos Trevijano**  
Próbadlos, es su mejor recomendación

**Ultimas noticias**  
Madrid, 8-3 m.

París.—El parte oficial de las 23 dice: Acciones de artillería al N. de Arras y en Queennevien. En los altos del Mosa bombardeo cerca de Epargos.

En Apremont combates violentos, cesando las acciones de infantería.

Al O. del bosque de Le Prétre reconquistamos 200 metros de trinchera.

Madrid, 8-3 m.  
Roma.—«Courriere de Italia» dice que los alemanes han puesto en libertad a la esposa del ministro belga Corton de Viaru, gracias a las gestiones de Su Santidad el Papa.

Madrid, 8-3 m.  
Calcuta.—Se ha notado un nuevo movimiento insurreccional en la India. Las autoridades no pueden dominarlo.

Madrid, 8-3 m.  
Roma.—«El Observatore Romano» publica la reseña del discurso pronunciado por el ministro de Negocios Extranjeros de Holanda, después del cual quedaron restablecidas las relaciones entre Holanda y el Vaticano.

**Al cerrar**

### El parte alemán

Madrid, 8-3,45 m.  
Berlín.—El parte oficial alemán dice: Hemos bombardeado Arras. Ha fracasado un ataque francés.

Entre Ailly y Apremont los franceses han perdido posiciones en 1500 metros de extensión.

Frente oriental.—En Viale Fleto cogimos prisioneros 18 oficiales y 800 soldados, apoderándonos de siete ametralladoras.

Al S. del Vistula ocupamos una importante altura. Al N. de Tolowadba los rusos sufrieron enormes pérdidas y nos apoderamos de diez ametralladoras y un cañón.

Al E. del Vistula programamos. En Flota-Lipa el general Linzingen persiguió a los rusos e hizo del 3 al 5 3.750 prisioneros. Al N. de Krasnik derrotamos a las reservas rusas.

\*\*\*

Madrid, 8-3,45 m.  
Berlín.—El embajador alemán en Constantinopla ha pedido seis meses de licencia por enfermedad.

Le sustituirá el príncipe Hoenzollern.

\*\*\*

Madrid, 8-3,45 m.  
Stokolmo.—Los informes oficiales confirman que el «Albatros» fué cañoneado en aguas suecas.

\*\*\*

Madrid, 8-3,45 m.  
Constantinopla.—(Oficial).—No ha cambiado la situación. En Sedul Bhar guerra de trincheras favorable a los turcos.

Las baterías de Anatolia han volado varios depósitos de municiones de los aliados.

### La fiesta de los navarros

Con la alegría y entusiasmo de otros años, celebraron ayer los pamplonicos de la colonia en esta ciudad el Santo de su Patrón.

A las diez, oyeron misa en la iglesia del Buen Pastor. Ofició el ilustrado capellán de las Reparadoras, don Román Garus, también navarro.

Por la tarde, precedidos de los gaiteros, celebraron una jira campestre, reinando buen humor.

Por la noche se reunieron en fraternal banquete en La Urbana, cuyo restaurant sirvió admirablemente.

El menú fué el siguiente: Puré Bretona.—Filetes de cabilland al gratin.—Solomillo Parisienne.—Judías Española.—Pollo asado ensalada.—Soufle al ron.—Postres variados.

Al final el notable cantador de jotas Angel Calloja de Fitero (Navarra) improvisó varias coplas graciosísimas alusivas al acto.

En el banquete reinó mucho entusiasmo. Los gaiteros tocaron por la noche frente al «Bar Alvarez», y navarros y donostiaras fraternizaron en buen humor y hasta bailaron la jota los más ancianos.

\*\*\*

Para asistir a las populares fiestas de San Fermín salieron ayer y hoy por la mañana muchos navarros y donostiaras.

La mayoría van entusiasmados con el cartel de toros, pues esperan ver la lucha entablada tre el indio y Joselito, que es el mayor atractivo que tienen las corridas de Pamplona.

Que su estancia allí les sea grata.

### Unas quejas

**TRANVIA DE HERNANI**

Varias personas nos han suplicado que nos dirijamos al jefe de Movimiento para que vea si se puede evitar el que en el cruce de Martutene no se empleen tantos minutos pues ello molesta y a veces perjudica a los viajeros.

Dada la solicitud que dicha empresa pone en el servicio no dudamos que hemos de ser atendidos en la justa demanda.

**FEROCARRIL DE PLAZAOLA**

Un estimado amigo nuestro, nos dice que al Ayer al pedir un pequeño favor al jefe de Estación de Andoain este no quiso hacerlo empleando en la negativa tonos agrios y desatemplados que molestaron a la persona que nos dió la queja.

Llamamos la atención de la Dirección para que no vuelva a repetirse el caso lamentable.

### Taurinas

¿Recuerdan ustedes al notable banderillero y excelente peón Tomás Mazzantini?

Quien se precie de ser aficionado a la fiesta taurina y no sea muy joven tiene que recordarlo con agrado.

Pues bien; el hermano del rey del volapié se ha propuesto que la plaza de Martutene se haga célebre.

Los proyectos que tiene los reserva pero algo podemos anticipar a nuestros lectores. Por lo pronto se está arreglando el piso de la plaza, por lo que he de dar las gracias a la empresa que atendió el ruego tan al pie de la letra, que la «caena» se hace con la apisonadora provincial.

porque dice que aquélla huita esplendor a la fiesta.

Tiene razón; una corrida de toros sin sol es lo mismo que una juerga sin vino.

Y si se foguea un manso hasta pueden ocurrir accidentes por asfixia. Nada, nada, que se descubra la plaza y que Tomás Mazzantini entre ronto en funciones como director del cotarro, pues no dudamos ya de que en Martutene mate hasta la Chelito, si Tomás se propone a ello.